

IKK CLASSIC – RECHENGRÖßEN 2021

BEITRAGSSÄTZE AB 01.01.2021												
Krankenversicherung, allgemein (auch für Versorgungsbezüge)										14,60 %		
Arbeitgeber- und Arbeitnehmeranteil										je 7,30 %		
Zusatzbeitrag										1,3 %		
Arbeitgeber- und Arbeitnehmeranteil										je 0,65 %		
Krankenversicherung, ermäßigt										14,00 %		
Arbeitgeber- und Arbeitnehmeranteil										je 7,00 %		
Zusatzbeitrag										1,3 %		
Arbeitgeber- und Arbeitnehmeranteil										je 0,65 %		
Pflegeversicherung										3,05 %		
Beitragszuschlag Pflegeversicherung Kinderlose										0,25 %		
Arbeitgeberanteil (außer Sachsen)										1,525 %		
Arbeitgeberanteil (Sachsen)										1,025 %		
Rentenversicherung, allgemein										18,6 %		
Arbeitslosenversicherung										2,4 %		
Insolvenzgeldumlage										0,12 %		
UMLAGESÄTZE AB 01.01.2021												
Erstattungsart								Erstattungssatz		Umlagesatz		
U1 (Krankheitsaufwendungen) – allgemein								65 %		2,8 %		
U1 – ermäßigt (auf Antrag)								50 %		1,9 %		
U2 (Mutterschaftsaufwendungen)								100 %		0,45 %		
RECHENGRÖSSEN IM ÜBERBLICK												
Beitragsbemessungsgrenzen (BBG)								jährlich		monatlich		
Kranken- und Pflegeversicherung								58.050,00 €		4.837,50 €		
Renten- und Arbeitslosenversicherung (West)								85.200,00 €		7.100,00 €		
Renten- und Arbeitslosenversicherung (Ost)								80.400,00 €		6.700,00 €		
Jahresarbeitsentgeltgrenzen (JAEG)												
Krankenversicherung (allgemein)								64.350,00 €				
Krankenversicherung (Bestandsfälle PKV)								58.050,00 €				
Beiträge für freiwillig versicherte Arbeitnehmer (monatlich)												
Krankenversicherung										769,17 €		
Pflegeversicherung										147,54 €		
Pflegeversicherung inkl. Zuschlag für Kinderlose										159,64 €		
Höchstzuschuss für freiwillig versicherte Mitglieder (IKK classic)										monatlich		
Krankenversicherung mit Anspruch auf Krankengeld										384,58 €		
Krankenversicherung ohne Anspruch auf Krankengeld										370,07 €		
Pflegeversicherung (bundeseinheitlich außer Sachsen)										73,77 €		
Pflegeversicherung – Bundesland Sachsen										49,58 €		
Geringfügigkeitsgrenze										450,00 €		
Gleitzonenfaktor										0,7509		
Geringverdienergrenze (Auszubildende)										325,00 €		
Freibetrag für Beitragspflicht von Versorgungsbezügen in der KV und Freigrenze für Beitragspflicht von Versorgungsbezügen in der PV										164,50 €		
ABGABE UND FÄLLIGKEITSTERMINE IM JAHR 2021												
Monat	Jan	Feb	Mrz	Apr	Mai	Juni	Juli	Aug	Sep	Okt	Nov	Dez*
BN-Einreichungstag (Beitragsnachweis muss der Einzugsstelle 2 Arbeitstage vor Fälligkeit bis 0:00 Uhr vorliegen)	25.	22.	25.	26.	25.	24.	26.	25.	24.	25.	24.	23.
Fälligkeitstag (= 3.-letzter Bankarbeitstag)	27.	24.	29.	28.	27.	28.	28.	27.	28.	27.	26.	28.

* Sowohl der 24. als auch der 31. Dezember gelten nicht als bankübliche Arbeitstage.